

HECHOS y CIFRAS:

 **MUJERES Y ECONOMÍA POPULAR** 

¿Qué trabajos desenvuelven las mujeres en el marco de la economía popular?

Es importante visibilizar que las mujeres trabajadoras de la ECONOMÍA POPULAR además de desarrollar su trabajo productivo, desarrollan diariamente las labores domésticas, el trabajo del cuidado y el trabajo comunitario, siendo estos tres últimos invisibilizados y no valorados por la sociedad.

Realizar el trabajo productivo, el trabajo del cuidado y el trabajo comunitario genera una **SOBRECARGA** permanente con el fin de sostener la vida y esto es parte de las desigualdades de género que históricamente las mujeres han vivido y que es urgente transformarlas.

Mientras los hombres dedican en promedio, 3 horas 6 minutos en apoyar las tareas domésticas, las mujeres dedican un promedio de 7 horas 44 minutos diarias a estas mismas actividades, y siendo ellas responsables, según lo define la cultura, de la crianza y cuidado de la familia.



Imagen tomada de Pinterest.com

Las mujeres deben combinar las jornadas laborales en el mercado con las jornadas de trabajo domestico ya que culturalmente se les asigna el rol de cuidadoras naturales no habiendo una distribución de las tareas del hogar entre los miembros de la familia y tampoco se cuenta con un sistema de cuidado por parte del Estado.

La economía popular es una economía feminizada en la cual las mujeres participan de las distintas ramas productivas y de servicios como confecciones, belleza, gastronomía, artesanías, el trabajo doméstico remunerado, y el conjunto de tareas y actividades vinculadas a la rama socio comunitaria como comedores y merenderos, es decir, a las actividades de cuidados en un sentido amplio.

Entendiendo que es una economía con mayor participación de las mujeres es un reto o desafío la igualdad de género en la distribución del cuidado.